

Geschichte der Asklepios Klinik Schaufling

Seit September 1999 lenkt die Asklepios Kliniken GmbH die Geschicke in der ehemaligen Klinik Bavaria in Schaufling und führen die Klinik damit nach einer bewegten Geschichte in eine sichere Zukunft.

Der Grundstein der Klinik wurde am 7. Oktober 1905 gelegt. Am 14. Juni 1908 eröffnet das „Sanatorium für Lungenkranke aus dem Mittelstand am Hausstein im bayerischen Wald“ mit der Stadt München als Träger. In den folgenden Jahrzehnten wurden mehrere An- und Erweiterungsbauten vorgenommen, sodass der Altbau schließlich seine heutige Länge von 130m erreichte.

1975 wurde das Lungensanatorium aufgrund rückläufiger Patientenzahlen geschlossen. Die Tuberkulose – Hauptdiagnose vieler der hier Behandelten – verliert durch immer bessere medikamentöse Behandlungsmöglichkeiten an Bedeutung. Eine Nutzung der Gebäude war schwierig zu realisieren. Die Bhagwan Sekte wollte Hausstein kaufen, es sollten Asylbewerber untergebracht werden oder eine Kolonie von Korbflechtern wollte in die Gebäude einziehen. Keine dieser Ideen wurde umgesetzt.

Die vermeintliche Rettung kam 1983 in Gestalt einer Privatperson, die hier das „Ganzheitsmedizinische Klinikum Hausstein“ errichten wollte. Doch das Ende war ein groß angelegter Betrug, der mit dem Konkurs der angedachten Klinik im Standard eines Luxushotels endete sowie mit mehreren Gerichtsverfahren. 1987 wurde die Klinik durch die Bavaria Gruppe gekauft und ein Jahr später als Rehabilitationszentrum für Neurologische und Orthopädische Erkrankungen eröffnet. Hierzu wurden mehrere Anbauten errichtet, die es ermöglichen, bis zu 494 Patienten aufzunehmen. 1998 musste die Bavaria Klinik aufgrund einer Krise in der Rehabilitation und den rückläufigen Patientenzahlen zunächst Vergleich und dann Konkurs anmelden.

Mit einem optimierten medizinischen und therapeutischen Konzept für die Abteilung Neurologische und Neuropsychologische Rehabilitation sowie für die Abteilung Orthopädie, Traumatologische und Rheumatologische Rehabilitation haben die Asklepios Kliniken die Zukunft des für die Gemeinde Schaufling wichtigsten Arbeitsgebers gesichert. Der hohe medizinische Versorgungsstandard mit den Spezialprogrammen innerhalb der einzelnen Abteilungen z.B. für Alzheimer, Epilepsie und Osteoporose macht die Gemeinde Schaufling bundesweit bekannt.